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Édito

Vous avez dit démocratie ?
À l'heure où la question sur la fin de 
vie était en discussion par nos élus,

nous nous réjouissions de 
l’illustration apportée par les quatre 

participants à la convention 
citoyenne sur la fin de vie venus 

témoigner, mardi 21 mai, de ce que 
pouvait être un débat démocratique.

Se mettre à la place de l'autre
et envisager la question selon son 

point de vue, ses arguments…, c'est 
la base pour cultiver l'écoute, et 

envisager des échanges constructifs. 
Ce peut être même le début d'une 

belle aventure humaine, celle de 
l'intelligence collective quand la 
réflexion s’élabore à plusieurs : 

apprendre à se connaître,
à entendre, à rechercher ensemble 

les informations et se les approprier, 
chercher les points qui font 

consensus, échanger, écouter
et voir comment faire avec nos 

désaccords… et avancer ensemble. 
Modestement, c'est aussi ce que 
nous essayons de faire depuis le 

début au sein de l'APCM, nous 
enrichir de nos différents points de 

vue, dans le respect de chacun…
et avancer ensemble.

Mais, la dissolution de l’Assemblée 
nationale a rebattu les cartes

et la question sur la fin de vie,
s’en trouve mise de côté…

Nous pouvons espérer de nos élus, 
qu’au delà de leur étiquette 

politique, ils débattent avec respect, 
démocratie, et avancent ensemble. 

Et qu’ils s’emparent un jour de 
l’incroyable travail effectué

par la Convention citoyenne 
sur la fin de vie.

 Anne Bourgeais

Convention citoyenne

Une rencontre vivifiante
Heureux sommes-nous d’avoir eu le privilège de participer
à la rencontre, le mardi 21 mai au Trois-Mâts, avec nos quatre 
« conventionnels », Julian, Soline, Isabelle et Laure venus témoigner 
de leur retour d’expérience de la Convention citoyenne sur la fin
de vie en quatre points :
- le pilotage,
- leur expérience vécue, un cheminement collectif et individuel,
- le « livrable » : le document final, arc-en-ciel d’opinions,
- les points perfectibles et les recommandations.
C’est sur le pilotage, tant il a été à nos yeux innovant que nous
nous arrêterons dans cet article qui ne peut être exhaustif. 
Innovant d’abord par les moyens humains mis à disposition
des conventionnels : animateurs, coachs et facilitateurs graphiques, 
vérificateurs de vérité. 
Innovant encore par la méthode que l’on peut résumer trop 
sommairement par :
- la conduite des travaux, alternance entre sessions plénières, temps 
d’audition de plus d’une soixantaine d’experts, de personnalités
et sessions en groupes,
- les « nœuds des débats » qui ont été travaillés grâce
à l’argumentation et la contre-argumentation,



- le recours à des votes de plusieurs natures : tendance, 
décision et méthode,
- la restitution de cette coconstruction.
Nous  avons  pu  constater  à  notre  tour  combien  ce 
processus  s’est  traduit  par  une  « montée  en 
compétence »  de  chacune  et  de  chacun  des 
participants qui  se sont vraiment approprié le  thème
si complexe de la fin de vie.
Un grand merci à nos invités pour le travail qu’ils ont 
fourni pour nous faire profiter aussi pleinement de leur 
expérience.
Notre  vœu  le  plus  cher :  que  la  démocratie  sociale
et  participative  nourrisse  désormais  la  démocratie 
représentative.

        Jean-Pierre Bougnoux

FIN DE VIE   
Échanges avec nos élus

omme promis, le groupe fin de vie s'est fait le relais de vos expressions 
sur la fin de vie. Pour cela, nous avons organisé un petit déjeuner auquel 

nous avons convié nos onze élus (quatre sénateurs et sept députés). Quatre 
nous ont répondu, dont trois qui se sont déplacés dans nos locaux le 13 mai : 
Anne-Laure Blin, Stella Dupont et François Gernigon. Chacun des élus s'est 
présenté, et a notamment précisé ses attentes ou son point de vue. Après 
avoir  rappelé  les  objectifs  de  l'association,  nous  avons  enchaîné  sur  le 
processus de notre démarche (en rappelant notre neutralité) et la remise du 
document de restitution que nous avons commenté.

C

Ce fut un moment riche en échanges. 



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  

Les orientations 2024 - 2025
ent trente adhérents ont participé à l’assemblée générale annuelle qui s’est tenue le mardi 
26 mars dernier au Trois-Mâts à Angers.  Une participation importante qui, une nouvelle fois,

a souligné la vitalité de notre association. Une vitalité qui se retrouve dans les diverses activités 
menées tout au long de l’année, que ce soient les réunions des différentes commissions et groupe 
de travail ou les manifestations : conférence 
« Quels lieux pour nos morts » ; rencontre-
lecture  sur  le  thème  « Les  enfants  et  la 
mort »  et  ciné-débat  autour  du  film 
L’incompris de Luigi Comencini (voir page 5) 
sur le même sujet ;  divers Cafés-mortels à 
Angers et dans le département et le travail 
du  groupe  « Fin  de  vie »  concrétisé
par  la  rencontre-débat  du  mois  de  mai
avec  quatre  participants  à  la  Convention 
citoyenne sur la fin de vie.

C

Les orientations pour l’année 2024 -2025 : 
poursuivre,  développer  et  approfondir
nos  actions.  Déjà  quelques  événements 
sont  programmés comme  une rencontre-
lecture,  prévue  à  l’automne,  sur  les  livres  jeunesse  pour  parler  de  la  mort  aux  enfants

ou,  le  16 octobre  prochain,  l'organisation  d'une 
conférence-débat en lien avec l'association Humo 
Sapiens, sur le thème de la terramation*. 
L’association a lancé une réflexion autour de lieux 
pour  des  cérémonies  civiles.  Si  vous
souhaitez  nous  rejoindre,  vous  pouvez  vous 
manifester sur apcm.asso@proton.me. 

L’APCM souhaite consolider  et  enrichir  ses  partenariats  avec d’autres associations comme cela
a été le cas cette année avec  A3A, Malakoff Humanis, le 42…

* Terramation, terme retenu en Europe pour le « compostage » du corps humain.

Trois nouveaux administrateurs, Marie-France 
Chagneau, Micheline Servais-Papin et Francis 
Huet ont rejoint le conseil d’administrationx

« C'était bien, mais un peu long »
Oui, oui, le message est bien passé. On a compris !
Vous qui vous déplacez nombreux à nos AG,
vous nous dites combien vous appréciez le travail
de l'association, l'organisation et tout et tout... 
Mais c'était un poil trop long !
Promis, l'année prochaine on fera encore mieux…
en plus court !

mailto:apcm.asso@proton.me


Et pourtant, nous étions prévenus...
Puisqu'elle arrivera un jour,
Pour un proche… puis pour nous,
Ça serait peut-être bien d'en parler, un peu.

Puisqu' elle viendra
De façon un peu prévue, envisagée,
Par ce vieux que nous côtoyons, tous les jours, avec sa silhouette de plus en plus penchée, 
vous savez, le vieux, qui était déjà vieux quand nous étions petits.

Parce qu'elle viendra un jour sans envoyer de faire-part, alors que nous serons si occupés 
à autre chose, à préparer nos vacances, qu'on sera ailleurs.
Elle nous surprendra, pas au bon moment, la voleuse de vie,

Parce qu'elle viendra, très proche, et qu'elle nous fera peur, 
nous n'irons pas au chevet de celui 
ou de celle qu'elle convoque.

Parce qu'elle persistera et signera encore, on ne se sentira décidément pas prêts
Nous aurions eu besoin d'y penser, un peu plus, avant.
Nous aurions dû soigner notre relation, 
passer plus de temps avec celui ou celle qu'elle va emporter,

Parce que lorsqu' elle nous frôlera, de très près cette fois, la bougresse,
elle nous rappellera qu'un jour ce sera notre tour.
Nous aurions dû regarder davantage le vent s'agiter dans les feuilles,

Lorsqu'elle s'approchera avec insistance cette fois, c'est sûr, il faudra bien imprimer que le temps
est compté et que l'on doit s'accorder, décidément, des instants plus beaux, plus vrais.

Lorsqu'elle s'impose encore plus, ne pas regretter de ne pas s'être dit,
ou de ne pas s'être témoigné - on n'est pas tous doués avec les mots - des " je t'aime".

Et lorsqu'elle aura décidé de venir trop vite, trop tôt, de façon trop injuste... mais qu'a à faire 
la justice dans cette histoire ? 
Nous étions prévenus. 

Nous aurions eu besoin d'avoir construit de grandes choses, ou seulement de belles choses, 
ou même encore de toutes petites, même invisibles aux yeux des autres, pour partir plus sereins.

Ne pas avoir tout subi mais avoir, un peu, parfois, choisi des bribes de sa vie.

Ne pas avoir trop  de regrets,
Avoir construit de belles relations, pour être pris dans leurs bras, au dernier jour.

Nous aurions eu besoin ...

Et pourtant, nous étions prévenus !
                                      Élise ARCHER

Paroles



CINÉ-DÉBAT   

L’incompris de Luigi Comencini
’enfance est un leitmotiv dans l’œuvre de Luigi Comencini, nous a rappelé Louis Matthieu. C’est 
un thème sensible abordé à hauteur d’enfant qui est au centre de L’incompris.L

La  maman de Milo  et  Andrea décède et  les  laisse,  ainsi  que le  papa,  désorientés.  La  beauté
du  grand  parc,  la  somptuosité  de  la  demeure  abritent  leurs 
multiples  sentiments  et  leurs  relations  complexes.  Peine,  joie, 
jeux et espiègleries partagées des deux frères s’y côtoient, mais 
aussi le silence, les incompréhensions, les méprises… L’oncle des 
enfants  impulse  un  regard  décalé,  tendre  et  ironique,  un 
questionnement sur la relation du père à ses enfants.
L’accident survient ce qui provoque la mise en paroles de vécus 
enfouis et essentiels.
Un film magnifique et profond.
La présentation du film et  le  débat  qui  lui  a  succédé,  animé par  Louis  Mathieu,  président  de 
l’association Premiers Plans, et Philippe Duverger, pédopsychiatre au CHU d’Angers, ont permis de 
mesurer  la  dimension  tabou  de  ce  thème à  l’époque  (1968)  et  encore  maintenant.  La  quête 
d’amour  parental,  l’absence,  l’injonction  au  silence,  le  manque  de  communication  génèrent
de grandes souffrances. Ce sont ces dimensions qui ont touché les spectateurs et les ont invités
à  une  présence  pleine  d’empathie,  à  « hauteur  d’enfant ».  Le  film  a  suscité  de  nombreuses 
réactions tant sur le contenu lui-même que sur les personnages où la complexité des sentiments 
existe aussi bien pour les enfants que pour le père.                                                 Claudine Nollet



Lire : Aubry  (Régis),  2024, Penser  la  fin  de  vie  :  Interroger  la  mort
pour chercher un sens à la vie, Le cavalier bleu, 152 p., (Idées reçues)
L’auteur,  médecin,  rapporteur  de  l’avis  139  du  CCNE  à  l’origine
du  projet  de  loi  débattu  à  l’Assemblée  nationale  actuellement,
se  propose  de  « tenter  de rendre  accessible  la  complexité
des questions qui nous concernent tous ».
Micheline :  « Le  point  de  départ  :  vingt  idées  reçues  analysées
très  objectivement  par  le  docteur  Aubry  qui  nous  démontre
leur part de véracité et leur part plus subjective en interrogeantout 
au long du livre le lecteur sur le sens qu'il donne à sa vie.
À lire absolument ».
Huguette :  « Il  livre  ses  doutes,  ses  réflexions,  parfois  ses 
convictions. Une lecture à la portée de chacun et à l’issue de laquelle on se sent moins démuni 
pour penser la fin de sa propre vie » 

Voir : l’exposition  Regards  sur  la  mort des  artistes  Bénito,  Philippe  Contré,  Elisa  Fache,  Ysel,
avec la participation de Ronan Le Saux. Initiée par A3A, elle est présentée à la galerie Arts V12,
12, rue du Valdemaine à Angers, jusqu’au 29 juin 2024, du mardi au samedi de 14h à 19h.

10  juin  2024,  dissolution  de  l’Assemblée  nationale  :  arrêt  des  débats  
sur le projet de loi « relatif à l’accompagnement des malades et de la fin  
de vie ».
Des documents susceptibles de nourrir la réflexion restent à disposition :
- Auditions  publiques  de  la  commission  spéciale  de  70  députés  
chargée d’examiner le projet de loi du gouvernement (23-30 avril 2024)
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/actualites-accueil-hub/
accompagnement-des-malades-et-de-la-
fin-de-vie-auditions-avant-l-examen-du-projet-de-loi 
- Débats à l’Assemblée Nationale (27mai - 7juin 2024)
https://videos.assemblee-nationale.fr/seance-publique 
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Agenda

16 octobre 2024
Conférence Terramation 
à la faculté de Droit, 
Économie et Gestion 
d’Angers, 13, allée François-
Mitterrand, à 18h30

Pour mieux nous connaître : 
https://parolescroisées-

asso.fr 

Lire-écouter -voir

Brève

https://videos.assemblee-nationale.fr/seance-publique
mailto:apcm.asso@proton.me
https://parolescroisees-asso.fr/
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Conférence Terramation 

à la faculté de Droit, Économie et Gestion d’Angers, 13, allée François-Mitterrand, à 18h30

Pour mieux nous connaître : https://parolescroisées-asso.fr 
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Convention citoyenne

Une rencontre vivifiante

Heureux sommes-nous d’avoir eu le privilège de participer

à la rencontre, le mardi 21 mai au Trois-Mâts, avec nos quatre « conventionnels », Julian, Soline, Isabelle et Laure venus témoigner de leur retour d’expérience de la Convention citoyenne sur la fin

de vie en quatre points :

- le pilotage,

- leur expérience vécue, un cheminement collectif et individuel,

- le « livrable » : le document final, arc-en-ciel d’opinions,

- les points perfectibles et les recommandations.

C’est sur le pilotage, tant il a été à nos yeux innovant que nous

nous arrêterons dans cet article qui ne peut être exhaustif. 

Innovant d’abord par les moyens humains mis à disposition

des conventionnels : animateurs, coachs et facilitateurs graphiques, vérificateurs de vérité. 

Innovant encore par la méthode que l’on peut résumer trop sommairement par :

- la conduite des travaux, alternance entre sessions plénières, temps d’audition de plus d’une soixantaine d’experts, de personnalités

et sessions en groupes,

- les « nœuds des débats » qui ont été travaillés grâce

à l’argumentation et la contre-argumentation,





Édito

Vous avez dit démocratie ?

À l'heure où la question sur la fin de vie était en discussion par nos élus,

nous nous réjouissions de l’illustration apportée par les quatre participants à la convention citoyenne sur la fin de vie venus témoigner, mardi 21 mai, de ce que pouvait être un débat démocratique.

Se mettre à la place de l'autre

et envisager la question selon son point de vue, ses arguments…, c'est la base pour cultiver l'écoute, et envisager des échanges constructifs. 

Ce peut être même le début d'une belle aventure humaine, celle de l'intelligence collective quand la réflexion s’élabore à plusieurs : apprendre à se connaître,

à entendre, à rechercher ensemble 

les informations et se les approprier, chercher les points qui font consensus, échanger, écouter

et voir comment faire avec nos désaccords… et avancer ensemble. Modestement, c'est aussi ce que nous essayons de faire depuis le début au sein de l'APCM, nous enrichir de nos différents points de vue, dans le respect de chacun…

et avancer ensemble.

Mais, la dissolution de l’Assemblée nationale a rebattu les cartes

et la question sur la fin de vie,

s’en trouve mise de côté…

Nous pouvons espérer de nos élus, qu’au delà de leur étiquette politique, ils débattent avec respect, démocratie, et avancent ensemble. 

Et qu’ils s’emparent un jour de l’incroyable travail effectué

par la Convention citoyenne 

sur la fin de vie.

 Anne Bourgeais
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- le recours à des votes de plusieurs natures : tendance, décision et méthode,

- la restitution de cette coconstruction.

Nous avons pu constater à notre tour combien ce processus s’est traduit par une « montée en compétence » de chacune et de chacun des participants qui se sont vraiment approprié le thème

si complexe de la fin de vie.

Un grand merci à nos invités pour le travail qu’ils ont fourni pour nous faire profiter aussi pleinement de leur expérience.

Notre vœu le plus cher : que la démocratie sociale

et participative nourrisse désormais la démocratie représentative.

				   Jean-Pierre Bougnoux



Fin de vie 

Échanges avec nos élus

Comme promis, le groupe fin de vie s'est fait le relais de vos expressions sur la fin de vie. Pour cela, nous avons organisé un petit déjeuner auquel nous avons convié nos onze élus (quatre sénateurs et sept députés). Quatre nous ont répondu, dont trois qui se sont déplacés dans nos locaux le 13 mai : Anne-Laure Blin, Stella Dupont et François Gernigon. Chacun des élus s'est présenté, et a notamment précisé ses attentes ou son point de vue. Après avoir rappelé les objectifs de l'association, nous avons enchaîné sur le processus de notre démarche (en rappelant notre neutralité) et la remise du document de restitution que nous avons commenté.

Ce fut un moment riche en échanges. 

Assemblée générale

Les orientations 2024 - 2025



Cent trente adhérents ont participé à l’assemblée générale annuelle qui s’est tenue le mardi 26 mars dernier au Trois-Mâts à Angers. Une participation importante qui, une nouvelle fois,

a souligné la vitalité de notre association. Une vitalité qui se retrouve dans les diverses activités menées tout au long de l’année, que ce soient les réunions des différentes commissions et groupe de travail ou les manifestations : conférence « Quels lieux pour nos morts » ; rencontre-lecture sur le thème « Les enfants et la mort » et ciné-débat autour du film L’incompris de Luigi Comencini (voir page 5) sur le même sujet ; divers Cafés-mortels à Angers et dans le département et le travail du groupe « Fin de vie » concrétisé

par la rencontre-débat du mois de mai

avec quatre participants à la Convention citoyenne sur la fin de vie.

 Trois nouveaux administrateurs, Marie-France Chagneau, Micheline Servais-Papin et Francis Huet ont rejoint le conseil d’administrationx 

Les orientations pour l’année 2024 -2025 : poursuivre, développer et approfondir

nos actions. Déjà quelques événements sont programmés comme une rencontre-lecture, prévue à l’automne, sur les livres jeunesse pour parler de la mort aux enfants

ou, le 16 octobre prochain, l'organisation d'une conférence-débat en lien avec l'association Humo Sapiens, sur le thème de la terramation*. 

L’association a lancé une réflexion autour de lieux pour des cérémonies civiles. Si vous

souhaitez nous rejoindre, vous pouvez vous manifester sur apcm.asso@proton.me. 

L’APCM souhaite consolider et enrichir ses partenariats avec d’autres associations comme cela

a été le cas cette année avec  A3A, Malakoff Humanis, le 42…

* Terramation, terme retenu en Europe pour le « compostage » du corps humain.

   « C'était bien, mais un peu long »  Oui, oui, le message est bien passé. On a compris !

Vous qui vous déplacez nombreux à nos AG,

vous nous dites combien vous appréciez le travail

de l'association, l'organisation et tout et tout...   Mais c'était un poil trop long !  Promis, l'année prochaine on fera encore mieux…

en plus court ! 















Et pourtant, nous étions prévenus...

 Paroles 



Puisqu'elle arrivera un jour,

Pour un proche… puis pour nous,

Ça serait peut-être bien d'en parler, un peu.

Puisqu' elle viendra

De façon un peu prévue, envisagée,

Par ce vieux que nous côtoyons, tous les jours, avec sa silhouette de plus en plus penchée, 

vous savez, le vieux, qui était déjà vieux quand nous étions petits.

Parce qu'elle viendra un jour sans envoyer de faire-part, alors que nous serons si occupés 

à autre chose, à préparer nos vacances, qu'on sera ailleurs.

Elle nous surprendra, pas au bon moment, la voleuse de vie,

Parce qu'elle viendra, très proche, et qu'elle nous fera peur, 

nous n'irons pas au chevet de celui 

ou de celle qu'elle convoque.

Parce qu'elle persistera et signera encore, on ne se sentira décidément pas prêts

Nous aurions eu besoin d'y penser, un peu plus, avant.

Nous aurions dû soigner notre relation, 

passer plus de temps avec celui ou celle qu'elle va emporter,

Parce que lorsqu' elle nous frôlera, de très près cette fois, la bougresse,

elle nous rappellera qu'un jour ce sera notre tour.

Nous aurions dû regarder davantage le vent s'agiter dans les feuilles,

Lorsqu'elle s'approchera avec insistance cette fois, c'est sûr, il faudra bien imprimer que le temps

est compté et que l'on doit s'accorder, décidément, des instants plus beaux, plus vrais.

Lorsqu'elle s'impose encore plus, ne pas regretter de ne pas s'être dit,

ou de ne pas s'être témoigné - on n'est pas tous doués avec les mots - des " je t'aime".

Et lorsqu'elle aura décidé de venir trop vite, trop tôt, de façon trop injuste... mais qu'a à faire 

la justice dans cette histoire ? 

Nous étions prévenus. 

Nous aurions eu besoin d'avoir construit de grandes choses, ou seulement de belles choses, 

ou même encore de toutes petites, même invisibles aux yeux des autres, pour partir plus sereins.

Ne pas avoir tout subi mais avoir, un peu, parfois, choisi des bribes de sa vie.

Ne pas avoir trop  de regrets,

Avoir construit de belles relations, pour être pris dans leurs bras, au dernier jour.

Nous aurions eu besoin ...

Et pourtant, nous étions prévenus !

 Élise ARCHER





Ciné-débat 

L’incompris de Luigi Comencini

L’enfance est un leitmotiv dans l’œuvre de Luigi Comencini, nous a rappelé Louis Matthieu. C’est un thème sensible abordé à hauteur d’enfant qui est au centre de L’incompris.

La maman de Milo et Andrea décède et les laisse, ainsi que le papa, désorientés. La beauté

du grand parc, la somptuosité de la demeure abritent leurs multiples sentiments et leurs relations complexes. Peine, joie, jeux et espiègleries partagées des deux frères s’y côtoient, mais aussi le silence, les incompréhensions, les méprises… L’oncle des enfants impulse un regard décalé, tendre et ironique, un questionnement sur la relation du père à ses enfants.

L’accident survient ce qui provoque la mise en paroles de vécus enfouis et essentiels.

Un film magnifique et profond.

La présentation du film et le débat qui lui a succédé, animé par Louis Mathieu, président de l’association Premiers Plans, et Philippe Duverger, pédopsychiatre au CHU d’Angers, ont permis de mesurer la dimension tabou de ce thème à l’époque (1968) et encore maintenant. La quête d’amour parental, l’absence, l’injonction au silence, le manque de communication génèrent

de grandes souffrances. Ce sont ces dimensions qui ont touché les spectateurs et les ont invités

à une présence pleine d’empathie, à « hauteur d’enfant ». Le film a suscité de nombreuses réactions tant sur le contenu lui-même que sur les personnages où la complexité des sentiments existe aussi bien pour les enfants que pour le père.  Claudine Nollet

 Lire-écouter -voir 

Lire : Aubry (Régis), 2024, Penser la fin de vie : Interroger la mort

pour chercher un sens à la vie, Le cavalier bleu, 152 p., (Idées reçues)

L’auteur, médecin, rapporteur de l’avis 139 du CCNE à l’origine

du projet de loi débattu à l’Assemblée nationale actuellement,

se propose de « tenter de rendre accessible la complexité

des questions qui nous concernent tous ».

Micheline : « Le point de départ : vingt idées reçues analysées

très objectivement par le docteur Aubry qui nous démontre

leur part de véracité et leur part plus subjective en interrogeantout au long du livre le lecteur sur le sens qu'il donne à sa vie.

À lire absolument ».

Huguette : « Il livre ses doutes, ses réflexions, parfois ses convictions. Une lecture à la portée de chacun et à l’issue de laquelle on se sent moins démuni pour penser la fin de sa propre vie » 	

Voir : l’exposition Regards sur la mort des artistes Bénito, Philippe Contré, Elisa Fache, Ysel,

avec la participation de Ronan Le Saux. Initiée par A3A, elle est présentée à la galerie Arts V12,

12, rue du Valdemaine à Angers, jusqu’au 29 juin 2024, du mardi au samedi de 14h à 19h.





 Brève 





10 juin 2024, dissolution de l’Assemblée nationale : arrêt des débats 

sur le projet de loi « relatif à l’accompagnement des malades et de la fin 

de vie ».

Des documents susceptibles de nourrir la réflexion restent à disposition :

- Auditions publiques de la commission spéciale de 70 députés 

chargée d’examiner le projet de loi du gouvernement (23-30 avril 2024)

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/actualites-accueil-hub/accompagnement-des-malades-et-de-la-

fin-de-vie-auditions-avant-l-examen-du-projet-de-loi 

- Débats à l’Assemblée Nationale (27mai - 7juin 2024)

https://videos.assemblee-nationale.fr/seance-publique 			  

